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Líder ambulante 
mata a dueño de un 
bar en Puebla y a 
uno de sus clientes

SERÁN DETENIDOS LOS 
ASESINOS DE JÓVENES 
DE AMOZOC: SALOMÓN
 El gobernador de Puebla, Sergio Salomón Céspedes Peregrina, pidió a las autoridades ministe-

riales no estigmatizar el caso de Miguel Ángel, de 14; Guadalupe, de 17 y Gabriel de 19 años de 
edad, jóvenes previamente reportados como desaparecidos en Amozoc y hallados muertos en 
Tecali de Herrera y Acajete.
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Con la llegada del IPN a 
Puebla, el gobierno de 
Sergio Salomón consolidará 
el desarrollo tecnológico y 
de formación académica

POLICÍAS CAPITALINOS TIENEN MÁS EQUIPO
 PARA ENFRENTAR A LA DELINCUENCIA
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Cuidarnos y retomar 
uso del cubrebocas, 
pide Rectora Lilia 
Cedillo ante el riesgo 
de enfermedades 
respiratorias

 El presidente municipal de Puebla, Adán Domínguez Sánchez realizó la entrega de equi-
po policial a elementos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC), donde invirtieron 
31.6 millones de pesos. Se entregaron 652 chalecos con placa balística y nivel de protec-
ción 4, 500 kits para recabar evidencia para primer respondiente con: guantes de nitrilo, 

Además de dos mil 200 kits respondiente para elementos pie de tierra en maletas pushback 
con: cinta perimetral, linterna táctica y libreta de pasta dura.
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HIDRÓGENO MOLECULAR: 
terapia que complementa 

el tratamiento de diferentes 
enfermedades

 -
porada invernal favorece la 
transmisión de enfermedades 
respiratorias, la Rectora María 
Lilia Cedillo Ramírez subrayó la 
importancia de retomar el uso 
del cubreboca, lavado de ma-
nos y gel, así como vacunarse, 
como una actitud responsable 
en el cuidado de nuestra salud 
y de nuestra familia.  
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Para laborar en la  
Riviera Maya, la ST y 
el SNE realizarán un 
reclutamiento masivo
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Silvia Tanús acabó 
con 50 años de 
militancia en el PRI
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INE frena a 106 militantes 
morenistas como 

capacitadores electorales 
y 33 del frente opositor

Sólo con la 
Promesa de no 
mentir, no robar, 
no traicionar 
pueden llegar a 
Morena: Armenta
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ANGELOPOLITANAS

Los priistas quieren volver por sus fueros, su único problema es cómo van 
a ganar. En 2021, no consiguieron un solo distrito por mayoría y ahora 
van por siete.
El Partido Revolucionario Institucional propondrá a candidatos a la pri-
mera fórmula al Senado de la Republica, que está marcada a favor de 
Jorge Estefan Chidiac, al menos 13 de los 26 distritos locales.
A cambio Acción Nacional irá con Eduardo Rivera como candidato a la 

gubernatura de la coalición, para hacer equipo con el candidato a la alcaldía de 
la capital, para donde se perfila Mario Riestra.
El coordinador de los diputados del PRI, Estefan Chidiac, adelantó que son parte de 
los primeros acuerdos políticos en la esfera nacional de estas dos fuerzas, que irán 
aliadas en 2024 con el PRD.

En la casa de enfrente, los legisladores federales de la 4T se reunieron el 
miércoles con el futuro candidato a la gubernatura de Puebla, el senador 
Alejandro Armenta Mier. El coordinador de la bancada Morena, Nacho 
Mier, lo confirmó en sus redes sociales.
En la fotografía se observa a la mayoría de diputados morenistas, del 
Partido del Trabajo y el Verde Ecologista de México. “Morena es un 
movimiento vivo, cimentado en el trabajo constante y la búsqueda del 

bienestar de 30 millones de familias. En esa ruta caminamos para consolidar 
la Cuarta Transformación en #Puebla”, afirmó.
Expuso que es necesario el respaldo de los diputados para el segundo piso de la trans-
formación de México. “La unidad nos caracteriza. Con ese objetivo nos reunimos con 
@armentapuebla_ y compañeros diputados federales de Morena para organizar los 
trabajos de construcción del segundo piso de la transformación en México”, agregó.
En la imagen se nota la ausencia de Inés Parra, diputada federal por Morena, quien ha 
tenido diferencias con el partido y varias votaciones relevantes. A la reunión asistió 
Juan Carlos Natale López, diputado plurinominal del Verde y quien coordinó la cam-
paña de Marcelo Ebrard en la entidad.

Desde la tarde del miércoles, habitantes de Coyomeapan lle-
garon a la capital con la intención de arreglar sus problemas 
políticos y dispuestos a desquiciar la ciudad si es necesario. 
Ayer, la sesión ordinaria del Congreso de Puebla fue suspendida 
debido por la protesta que mantienen más de mil pobladores 
y activistas de ese municipio.
Los vecinos de la región exigen que los diputados locales 
resuelvan “los conflictos de ingobernabilidad” a los que se 

enfrentan, entre ellos la ausencia de su presidente municipal, Rodolfo García López. 
Exigen al gobierno que vigile el actuar de la familia Celestino Rosas, a quienes seña-
lan por actos de nepotismo, abuso de poder, uso indebido de recursos públicos, y 
represión, entre otros.
Señalaron que aumentó la inseguridad en la región y los actos de represión en contra 
de los habitantes que se han atrevido a denunciar públicamente al expresidente muni-
cipal de Coyomeapan, David Celestino Rosas y a su hermana, Araceli Celestino Rosas.
Por su parte, el gobernador Sergio Salomón Céspedes llamó a la mesura y al diálogo 
a los habitantes de Coyomeapan que se manifiestan en calles del primer cuadro de 
la ciudad de Puebla.
Los inconformes, después de apostarse frente al Congreso del Estado y arrojar pin-
tura al inmueble el miércoles 22 de noviembre, continuaron ayer con sus protestas.
Un grupo se manifestó frente a Casa Aguayo, lo que generó el cierre de vialidades 
como la 14 Oriente y el Bulevar 5 de Mayo, lo que a su vez provocó que automovilistas 
resultaran afectados en sus trayectos, así como usuarios del transporte público y de 
la línea 2 del RUTA.
La demanda de los inconformes es que el Congreso del Estado destituya al presidente 
municipal de Coyomeapan, Rodolfo García, con quien mantienen un conflicto poste-
lectoral. Más tarde, denunciaron la detención de al menos un par de pobladores de 
Coyomeapan por elementos de seguridad del estado.

Aunque hay una nueva Ley General de Movilidad y Seguridad Vial del Estado, 
que establece que los municipios utilicen cinemómetros, para la supervisión 
de automovilistas, el presidente Eduardo Rivera anunció que se revisará 
las medidas y posteriormente determinarán el uso de esta herramienta, 
sin embargo, actualmente no es oficial para la ciudad de Puebla.
El alcalde aseguró que habrá una revisión de los lineamientos que actual-
mente tiene el Código Reglamentario Municipal, y una vez que concluyan 

se hará un anuncio oficial.
“Por el momento no está contemplada la decisión que nosotros habíamos mani-

festado desde hace tiempo, de instalarlos, estaremos analizando por supuesto los 
alcances de la modificación legal, y por supuesto el Coremun, y hasta en tanto no 
concluya la revisión por parte del gobierno de la ciudad, no vamos a poder poner 
alguna fecha, una decisión”, dijo.
Rivera, en los hechos en precampaña por el gobierno del estado, no aprobará la ins-
talación de los medidores de velocidad, porque de hacerlo serían votos en su contra.

MARTES
16.01.2024 Los esfuerzos de los poblanos se hicieron en vano, en Turismo aún falta más por 

hacer.
Baja California será la sede de la edición 49 del Tianguis Turístico México 2025, 
tras una decisión tomada, ayer lunes, por el Comité de Selección del evento, 
anunció la Sectur.
La mayor feria de turismo de América Latina se realizará en Tijuana, Baja Califor-
nia, luego de que el estado ofreció cualidades que resultaron más atractivas que 
las presentadas por Nuevo León y Puebla.
El secretario de Turismo, Miguel Torruco Marqués, que estuvo en Puebla el jue-
ves pasado, expuso que una vez analizadas las propuestas se sometió a vota-
ción abierta, y por unanimidad se designó a la ciudad de Tijuana, como la sede 
de la 49 edición del Tianguis. Quizá para la próxima.

ningún aspirante a ningún cargo de elección popular”, subrayó.
La exsecretaria del Ayuntamiento de Puebla, en dos ocasiones, dijo: “tengo la 
gran fortuna, de por mi largo recorrido en la política de cinco décadas, el que no 
ha sido mi maestro, ha sido mi compañero y si no ha colaborado conmigo”.
Esto al concluir su etapa como militante del Revolucionario Institucional: “en la 

-
cia, he decidido dar por terminada mi actividad político partidista en ese instituto 
político, y en todos los institutos políticos”, insistió.
Apuntó que solicitó a la Junta de Coordinación Política del Congreso ser consi-
derada como una diputada sin partido: “no me voy para ser candidata de ningún 
partido, ni en Morena, ni en ningún partido. Dejo a un lado la política partidista y 
me dedico a la asesoría. Para que una forma no vaya en contra de la otra y pueda 
yo terminar mi periodo en esta legislatura”, precisó.
La maestra Silvia Tanús es desde hace años amiga y colaboradora del senador 
Alejandro Armenta, no será raro que “asesore” su campaña.

Hablando de morenistas y priistas, ayer el precandidato a la gubernatura Alejan-
dro Armenta advirtió que la única condición para que militantes de partidos, como 
el priísta Jorge Estefan, dejen su militancia para sumarse a la coalición “Sigamos 
Haciendo Historia por Puebla”, es que “respeten los principios de no mentir, no 
robar y no traicionar”.
Así respaldó a los cuadros que el Partido Verde proponga como aspirantes a una 
candidatura dentro del proceso interno de Morena. Enfatizó que él está para su-
mar amistades, al reconocer que “tiene amistad con Estefan, y con Silvia Tanús”.

entran a estos, y si Estefan Chidiac cumple con los requisitos y se compromete 
a respetar los principios de no mentir, no robar, y no traicionar, “bienvenido a 
Morena”, concluyó el senador.

En medio de la crisis del PRI y siguiendo el ejemplo de cuando los barcos se hun-
den, ayer el dirigente estatal del Revolucionario Institucional, Néstor Camarillo, 
solicitó licencia al cargo como legislador en el Congreso de Puebla para inscribir-
se mañana y participar como aspirante al Senado.
Hoy, acudirá al Comité Directivo Estatal para pedir permiso, en solitario, de au-

electoral.
-

ñaló que el partido no está conformado sólo por los cuadros más conocidos del 
mismo, pues seguirá creciendo y avanzando con o sin ellos, aunque en realidad 
cada día tenga menos militantes y de simpatizantes ni hablar, se fueron hace 
tiempo.

sedes donde se realizarán los debates de las candidaturas a la presidencia de la 
República a partir de abril, cuya propuesta deberá ser aprobada por el Consejo 
General.

segundo, en los Estudios Churubusco y el último, en el Centro Cultural Universi-
tario Tlatelolco. Los debates se realizarán en domingo, los 7 y 28 de abril y el 19 
de mayo, como aprobó previamente el Consejo General del INE.
La consejera Carla Humphrey consideró que elegir al INE como primera sede 
“resulta que se invitan las candidaturas a la casa de la democracia por primera 
vez a debatir”.
En el primer formato (A), recordó la presidenta de la comisión, se recibirán pre-
guntas de redes sociales mediante un mecanismo implementado por el Instituto.
El debate dos con el formato B se realizará con la participación de la ciudada-

debate tres con el formato C será un formato cara a cara entre las candidaturas, 
seguramente el último será el mejor.
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TRUMP SE SOMETE AL PRI-
MER ESCRUTINIO DE LOS RE-
PUBLICANOS EN LOS CAUCUS 
DE IOWA MÁS GÉLIDOS

Para la hora del caucus en Iowa se espe-
ran temperaturas mínimas de -25 grados 
centígrados, que podrían afectar la parti-
cipación y los resultados

CIENTÍFICOS MEXICANOS 
LANZAN UNA APLICACIÓN DE 
VIGILANCIA EPIDEMIOLÓGICA 
EN TIEMPO REAL

La aplicación ‘Pablo’ usa datos epide-
miológicos e información disponible en 
internet para hacer un diagnóstico en 
cuestión de segundos

INE PERFILA TRES DEBATES PRESI-
DENCIALES ENTRE ABRIL Y MAYO

La Comisión Temporal de Debates del INE apro-
bó realizar un primer debate en la sede central del 
INE en la capital mexicana, un segundo debate en 
los Estudios Churubusco y un tercero en el Centro 
Cultural Universitario Tlatelolco

EXPORTACIONES DE MÉXICO 
CRECERÍAN EN 80 MIL MDD 
POR EL ‘NEARSHORING’

Los electrónicos, electrodomésticos, maqui-
naria y otras manufacturas capturarían el 65 

-
ring’, según un estudio
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Cuidarnos, retomar uso del cubreboca, 
pide Rectora Lilia Cedillo ante el 
riesgo de enfermedades respiratorias

CANACINTRA DESCARTÓ 
CRISIS EN AUDI, LA 
REVISIÓN SALARIAL “ES 
NATURAL”
Puebla, Pue. La Canacintra, espe-
ra que el Sindicato Independiente de 
Trabajadores Audi (Sitaudi), llegue a 
un acuerdo con la empresa de origen 
alemán de autos de lujo. Descartó cri-
sis en la empresa, ya que, este pro-
ceso es parte de la nueva Ley de la 
Reforma Laboral.

Recordemos que la empresa de 
autos de lujo, ubicado en San José 
Chiapa, empresa ofreció un aumen-
to salarial de 4.3 por ciento a los tra-
bajadores, lo cual fue rechazado y lo 

dispuestos a negociar, pero por una 
cantidad por lo menos superior a la in-

contractual-salarial para este año, 
teniendo como plazo el 24 de enero 
para que estalle la huelga. 

En su oportunidad el presiden-
te Luis Espinosa Rueda, señaló que 
tiene la seguridad de que la empresa 
Audi de México y Sitaudi lleguen a un 
acuerdo, pues asegura que no ha sido 
intencional no llegar a una alianza, de-
bido a que es una empresa con gran 
futuro e inversiones muy sólidas.

Si bien dijo que no le tocaba dar 
una postura, alcanzó a decir que es-
pera que se resuelva ya por estos 
días, porque ya se acerca la fecha lí-
mite del emplazamiento a huelga.

“No hay que entrar en pánico, se-
guro van a llegar a un acuerdo para 
las dos partes, porque las dos partes 
deben estar bien. Yo no creo que haya 
un tema de que haya que lastimar la 
relación entre sindicato y empresa. Es 
una muy buena empresa, con buenas 
prestaciones, con gran renombre, con 
futuro, con inversiones fuertes, con 
planes y yo creo que vale la pena un 
buen acuerdo”, concluyó. °ALMA MÉNDEZ

LA JIRAFA BENITO LLEGARÁ A AFRICAM SAFARI

“POR DONDE SE VEA, LAS VACU-
NAS TIENEN MUCHAS BONDADES: 
SON UN REGALO A NUESTRA 
SALUD”, EXPRESÓ

Tras exponer que la temporada invernal 
favorece la transmisión de enfermedades 
respiratorias, la Rectora María Lilia Ce-
dillo Ramírez subrayó la importancia de 
retomar el uso del cubreboca, lavado de 
manos y gel, así como vacunarse, como 
una actitud responsable en el cuidado de 
nuestra salud y de nuestra familia.      

Durante el programa Contexto BUAP, 
de Radio BUAP, puntualizó que con el 
regreso a clases y al trabajo se ha “nor-
malizado” el tema del Covid 19 y se ha 
“bajado la guardia” en la prevención de 
padecimientos en vías respiratorias, los 
cuales son más frecuentes durante el pe-

“Durante la temporada de frío se fa-
vorece la transmisión de enfermedades 
respiratorias. En esta época no ventila-
mos la casa y dejamos de beber agua, 
las mucosas empiezan a sufrir cambios 
y nos hacemos más vulnerables porque 
favorecemos la entrada de microorganis-
mos causantes de estas enfermedades. 
Además, cuando hace frío, los cilios -que 
son parte de las células de nuestro epite-
lio respiratorio- dejan de moverse rápida-
mente, son como barredores de microor-
ganismos para impedir que se adhieran”.

Aunado a ello, dijo, vamos a sitios 
cerrados donde quizá haya personas en-
fermas. Por ello, ante el incremento de 
enfermedades respiratorias, entre éstas 
Covid 19, la doctora Cedillo recordó que 
las vacunas son uno de los grandes apor-

tes de la ciencia y la tecnología que tene-
mos que aprovechar, pues son un “regalo 
para nuestra salud”.

-
za, Covid 19 y contra neumococos que 
afecta a los más menores y a los más 
adultos; son enfermedades de esta tem-
porada contra las cuales nos protegen las 
vacunas: es algo a lo que no debemos re-
sistirnos, por donde se vea las vacunas 
tienen muchas bondades; son un regalo 
a nuestra salud”, expresó.

La doctora Lilia Cedillo orientó a usar 
el cubreboca si estamos enfermos, a no 
acudir a clases ni al trabajo por un par de 
días; cuidarnos también por la familia, por 
aquellos miembros que tienen otras en-
fermedades.

“Hay que vacunarnos y hay que se-
guirnos cuidando”, insistió. °REDACCIÓN

jirafa llamada Benito sí vendrá a este parque 
donde estará bajo el cuidado de expertos.

Mediante un vídeo distribuido en sus 
redes sociales, Frank Carlos Camacho, 
director general del parque de conser-
vación de vida silvestre, se dijo contento 

la Procuraduría Federal de Protección al 
Ambiente (Profepa) de que Benito llegará 
al zoológico ubicado en Valsequillo.

Asimismo, enfatizó que se mantendrán 

fuera de la política y la discusión, pues lo 

a animales que lo necesitan, así como es-
pecies en peligro de extinción.

“Benito, vas a llegar a un lugar ma-
ravilloso donde queremos y amamos a 
los animales, donde hay un buen clima y 
donde nos preocupamos por el bienestar 
de los animales y de los individuos. Las 
jirafas son animales en peligro de extin-
ción y nos interesa mucho conservarlas, 
mucho más allá de Benito, que es muy 
importante, la especie como tal es muy 
relevante”, se escucha en el vídeo.

Destacó que pronto informarán cómo 
y cuándo sería su traslado, debido a que 
será complicado. 

PROFEPA TIENE LA DECISIÓN 
El gobernador Sergio Salomón Céspe-

des Peregrina dijo ser respetuoso de la 
decisión de la Protección al Ambiente 

en Ciudad Juárez, Chihuahua, será tras-
ladada al parque de conservación de vida 
silvestre Africam Safari.

El titular del Poder Ejecutivo aclaró 

para el traslado de Benito, sin embargo, 
por parte del gobierno estatal están dis-
puesto a apoyar en lo que sea necesario.

“Estaremos muy atentos a los comuni-
cados que se estarán dando por parte de 
la Profepa y yo quiero decir que estamos 
también muy respetuosos de las decisio-
nes que ellos tomen. Sabemos que hay 
un proceso más allá de pueda percibirse 
como burocracia, es un tema de lo que 
marca la Ley, y que sobre todo hay que 
privilegiar la salud de Benito”, declaró.

Enfatizó que estarán atentos a los co-
municados de la Procuraduría Federal 
de Protección al Ambiente (Profepa), ya 

parque será enviando Benito.
“Estamos todo el tiempo al tanto, bus-

cando siempre ser parte de la solución a 
este tema, nos mueve mucho el hecho de 
que acá en Puebla tenemos un lugar con 
las condiciones idóneas, para mejorar la 
calidad de vida de Benito, mantenemos 
comunicación con Áfricam, para nosotros 
es un orgullo este parque”, acotó.

Recordemos que el colectivo Salve-
mos a Benito dio a conocer el documento 

-
nó que la jirafa Benito en Ciudad Juárez, 
Chihuahua, sea trasladada a Africam 
Safari en el estado de Puebla. ALMA MÉNDEZ 

/ CON INFORMACIÓN DE SILVINO CUATE
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AUTORIDAD E INICIATIVA 
PRIVADA DEBEN BUSCAR 
SOLUCIÓN SERIA SOBRE 
REFORMA A PENSIONES: 
COPARMEX
Puebla, Pue. La Confederación Pa-
tronal de la República Mexicana 
(Coparmex), criticó que la Reforma 
de Pensiones será parte de temas 
mediáticos que se aprovechará el 
presidente de México Andrés Manuel 
López Obrador, de cara a las eleccio-
nes que se realizará el próximo do-
mingo 2 de junio.

Esto después de que se diera a 
conocer que el primer mandatario de 
la nación, presentará un paquete de 
leyes para el próximo 5 de febrero, 

-
bajadores, en cuanto al tema de pen-
siones propone que los trabajadores 
puedan jubilarse con el 100% de su 

-
car lo establecido por la ley.

En entrevista el presidente Rubén 
-

do a que, se viene arrastrando desde 
hace muchos años, además dijo que 
AMLO ocupará este tema como co-

votos para las próximas elecciones. 
El líder de la cúpula empresarial, 

enfatizó que es importante buscar una 
solución seria y de fondo entre auto-
ridad e iniciativa privada para poder 
tocar el tema de fondo para poder 
encontrar una solución al tema de las 
pensiones. Señaló que no vale la pena 
desgastarse en este tipo de temas si 
no se tiene una propuesta seria y de 

hasta el momento desconoce la pro-
puesta, pero desearían que fuera via-
ble para poder llegar a una solución 
para las pensiones. °ALMA MÉNDEZ

BAJA PERSONAL OCUPADO 
EN MANUFACTURA 
EN PUEBLA -1.2% EN 
NOVIEMBRE
Puebla, Pue. El personal ocupado 
en la industria manufacturera decre-
ció en noviembre en -1.2 por ciento, 
mientras que en el sector de equipo 
de transporte creció en 1.9 por ciento, 
conforme cifras del Inegi.

El sector de fabricación de equipo 
de transporte fue el de mayor creci-
miento en horas trabajadas con 5.3 
por ciento, conforme la encuesta 
mensual de la industria manufacture-
ra del Instituto Nacional de Estadísti-
ca y Geografía (Inegi). ALMA MÉNDEZ

Para laborar en Riviera Maya, 
Secretaría de Trabajo y el SNE 
realizarán reclutamiento masivo
Puebla, Pue- A través de la Secretaría de 
Trabajo y el Servicio Nacional de Empleo 
(SNE) en Puebla, realiza este 16 y 17 de 
enero un reclutamiento masivo para per-
sonas interesadas en trabajar en la Ri-
viera Maya con sueldos de hasta 17 mil 
pesos.

Gabriel Biestro Medinilla, secretario de 
-

ción entre los gobiernos federal y estatal, 
se logró que la empresa hotelera interna-
cional Iberostar realice uno de sus recluta-
mientos nacionales en la ciudad de Puebla, 
en la que se ofrecen 29 diferentes vacantes 

con 133 plazas disponibles.
El titular de la dependencia estatal ex-

plicó que, en este primer reclutamiento del 
año para el sector hotelero son ofrecidas 
vacantes de operador de cuarto, surtidor 
de ropería, alberquero, ayudante de la-

animación deportiva, recepcionista, entre 
otros, con salarios que oscilan de los 7 mil 
572 a los 17 mil 786 pesos mensuales.

Biestro Medinilla informó que todos los 
trabajos que se ofrecen a través de estos 
reclutamientos cumplen con las presta-
ciones de ley, como es la seguridad so-

-
cionales como vales de despensa, fondo 
de ahorro, seguro de vida, apoyo de vi-
vienda, uniformes, alimentos y apoyo de 
traslado terrestre.

Los interesados en conocer y partici-
par por las vacantes que se ofrecen po-
drán consultar las redes sociales de la 
Secretaría de Trabajo y el SNE Puebla: @

-
book y X) y presentarse con su currículum 
el martes 16 y miércoles 17 de enero para 
entrevistas en el Callejón de la 10 Norte 
806 de 09:00 a 15:00 horas. °ALMA MÉNDEZ

REALIZARÁ UNA MISIÓN COMERCIAL A ESPAÑA
Puebla, Pue-La Cámara Nacional de la 
Industria de Transformación (Canacintra) 
informó que realizarán una Misión Co-
mercial a España la cual durará 13 días, 
donde participarán empresarios del rubro 
textil y agroalimentario.

El presidente Luis Espinosa Rueda, des-
tacó que para esta misión comercial habrá 
un acompañamiento de parte de la Secreta-
ría de Economía, donde habrá acercamiento 
con la embajada de México en este país.

Señaló en esta ocasión participarán 
cerca de 50 personas de la Cámara de la 
Industria Textil de Puebla y Tlaxcala (Ci-
tex), la Cámara Mexicana de la Industria 
de la Construcción (CMIC), la Cámara de 
Comercio, Servicios y Turismo (Canaco), 
Canacintra, el clúster automotriz, clúster 
alimenticio, mezcaleros, entre otros.

tipo de misiones comerciales haya un tra-
bajo conjunto con la autoridad, con el ob-
jetivo de trabajar estrategias y promoción 
de la entidad.

Espinosa Rueda dijo que todavía si-
guen trabajando la propuesta de que 

-

moción del estado de manera anual, 
pues debe haber continuidad, ya que, de 
nada servirá que quien llegue a gobernar 
no siga con este tipo de ejercicios que be-

“Necesitamos promover más a Puebla 
y necesitamos convencer de que este re-

-
ción se necesita continuidad ya que de 
nada va a servir que el próximo gobierno 

que llegue deje de promocionar el esta-
do, para poder tener acercamiento del 
nearshoring y el acercamiento de estas 
cadenas de proveeduría no van a llegar a 
Puebla con el potencial que se tiene, sino 
lo conocen”, acotó.

Finalmente, destacó que, con esta vi-
sita a España se garantiza el trabajo ha-
cía el exterior, así como acercamientos a 
nuevos inversionistas. °ALMA MÉNDEZ
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LÍDER AMBULANTE 
MAT4 A DUEÑO DE BAR 
EN PUEBLA Y A UNO DE 
SUS CLIENTES
Este lunes se dio a conocer que, un 
hombre llamado David Quintana fue 
asesinado a golpes en el centro de 
la capital poblana, al parecer fue tras 
una riña entre el hoy occiso, dueño de 
un bar y un supuesto líder de ambu-
lantes, en el enfrentamiento también 
murió un cliente.

De acuerdo con los informes pre-
liminares, un grupo de cerca de 20 
personas, que por órdenes de un pre-
sunto líder ambulante, agredieron al 
dueño del Bar Chicago’s, localizado 
en la 14 Oriente, a la altura de la 2 
Norte, y sus clientes.

Los hechos se registraron el pasa-
do 14 de enero, y trascendió que los 
agresores entraron al negocio des-
de una vecindad contigua al predio, 
posteriormente amagaron al personal 
y clientes del establecimiento para 
agredirlos en el rostro, causándole le-
siones con un banco de metal, dejan-
do al dueño en estado grave, y luego 
huyeron.

Aunado a lo anterior, los trabaja-
dores y testigos llamaron al 911 para 
reportar los hechos, posteriormente, 
agentes de la Policía Municipal y pa-
ramédicos arribaron al predio, para 
brindar atención médica a la víctima 
y a varios clientes que se opusieron 
al ataque.

Sin embargo, al no hallar un hos-
pital con cupo para el afectado, una 
hora más tarde fue trasladado al Hos-

-
mente falleció tras su ingreso, por lo 
que la Fiscalía General de Estado 
(FGE) de Puebla arribó al nosocomio 
y al bar para realizar las indagatorias 
correspondientes.

Asimismo, un cliente perdió la vida 
en el transcurso de la madrugada, a 
causa de los golpes que recibió de los 
agresores.

Por último, testigos indicaron que 
el presunto líder ambulante, bebió en 
el bar, posteriormente se quedó dor-
mido y al despertar inició la pelea con 
meseros a quienes acusó de robo, 
amenazándolos con regresar para 
vengarse. CON INFORMACIÓN DE MILENIO

Policías capitalinos tienen 
más equipo para enfrentar 
a la delincuencia
Puebla, Pue. El presidente municipal de 
Puebla, Adán Domínguez Sánchez rea-
lizó la entrega de equipo policial a ele-
mentos de la Secretaría de Seguridad 
Ciudadana (SSC), donde se invirtió 31.6 
millones de pesos.

Dijo que se entregaron 652 chalecos 
balísticos con placa balística y nivel de 
protección 4, 500 kits para recabar evi-
dencia para primer respondiente con: 
guantes de nitrilo, frascos, bolsas anties-

-

tes de policarbonato y más.
También se incluyó dos mil 200 kits de 

primer respondiente para elementos pie de 
tierra en maletas pushback con: cinta perime-
tral, linterna táctica y libreta de pasta dura.

Sumado a esto, se destinó dispositi-
vos de seguridad que consisten en: 500 
cascos balísticos de uso táctico, 500 cas-
cos antimotín, 500 escudos antimotín y 
cuatro escudos balísticos.

Además, dos kits de intervención tácti-
ca con: hacha, pinzas corta pernos, arie-

te tumba puertas y 425 dispositivos pr-24 
(toletes) y mil 302 dispositivos de seguri-
dad (esposas).

Mientras que, a elementos de Protec-
ción Civil se dieron 15 trajes profesionales 
para bombero que constan de: chaqueta 

y lente retráctil, protector de nuca, guante 
para bombero, botas contra incendio, bo-
tas con protección contra daño mecánico, 
casco de rescate, equipo de respiración 
autónoma y más. °SILVINO CUATE

CON UNA INVESTIGACIÓN CLARA SERÁN DETENI-
DOS LOS ASESINOS DE LOS JÓVENES DE AMOZOC

Puebla, Pue. El gobernador de Puebla, 
Sergio Salomón Céspedes Peregrina, pidió 
a las autoridades ministeriales no estigma-
tizar el caso de Miguel Ángel, de 14; Gua-
dalupe, de 17 y Gabriel de 19 años de edad, 
jóvenes previamente reportados como des-
aparecidos en Amozoc y hallados muertos 
en Tecali de Herrera y Acajete.

Según versiones periodísticas, los jó-
venes conducían de Tepeaca a Amozoc y 
fueron interceptados por un retén falso en 
esta comunidad, donde buscaban retirar-
les sus motocicletas, por lo que se inició 
una persecución que dejó a una mujer 
muerta en este establecimiento y la desa-

parición de los dos adolescentes.
Tras estos hechos, los cuerpos de dos 

adolescentes desaparecidos fueron en-
contrados este domingo 14 de enero en 
la zona de Tecali de Herrera y uno más 
cerca de la gasolinería ubicada en San 
Jerónimo Ocotitlán, perteneciente al mu-
nicipio de Acajete.

Por estos hechos, Céspedes Peregri-
na aseguró que ya se inició una investi-
gación de los acontecimientos para dar 
con los responsables de los hechos.

“Les pedido a las autoridades ministe-
riales ser cuidadoso, para no estigmatizar 
víctimas, y que se actúe con sensatez, 

pero también con estricto apego a dere-
cho, que quedé muy claro este tema. Por 
supuesto que es una lástima que meno-

El titular del Poder Ejecutivo lamentó 
estos acontecimientos y aseguró que ya 

de los adolescentes, para apoyarlos en 
los que requieren.

“Los jóvenes de Amozoc que fueron 
reportados como desaparecidos y el día 
de ayer (14 de enero) fueron localizados 
tristemente sin vida, sentimos la zozobra 
que este tipo de tragedias genera en las 
familias cercanas y desde luego en la fa-
milia de los deudos”, dijo.. 

LA APARICIÓN DE CUERPOS
Fue un domingo sangriento en Puebla 
este pasado 14 de enero. En el transcur-
so del día fueron localizados dos meno-
res de edad y una adolescente muertos 
en dos puntos del estado de Puebla, en 
Acajete y Tecali, sin embargo, se sabe 
que los tres fueron levantados el día sá-
bado en Amozoc, incluso dos de las vícti-
mas son hermanas.

Fue este domingo en descubrimientos 

casi de manera simultánea en dos mu-
nicipios de Puebla. Primero se conoció 
que pobladores hallaron dos cuerpos en 
terrenos cercanos a la carretera estatal 
Tepeaca-Cuautinchán, ya perteneciente 
al municipio de Tecali de Herrera.

Las víctimas eran dos menores de 
edad, uno de 14 años y la mujer de 17 
años de edad. Ambos presentaban lesio-
nes causadas con impactos de arma de 
fuego. Al llamado de las autoridades, el 
lugar fue acordonado, al lugar llegó per-
sonal de la Fiscalía de Puebla, peritos, 
policía estatal y personal forense para el 
levantamiento de los cuerpos.

           °SILVINO CUATE
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Sólo con la promesa de no 
mentir, no robar, no traicionar 
pueden llegar a Morena
Puebla, Pue. El precandidato a la guber-
natura Alejandro Armenta advirtió que la 
única condición para que militantes de 
otras fuerzas políticas, como el priísta 
Jorge Estefan Chidiac, dejen sus partidos 
para sumarse a la coalición “Sigamos 
Haciendo Historia por Puebla”, es que 
respeten los principios de no mentir, no 
robar y no traicionar.

Bajo esta premisa, Armenta Mier res-
paldó los cuadros que el Partido Verde 
Ecologista de México (PVEM) proponga 
como aspirantes a una candidatura den-
tro del proceso interno del partido Movi-

miento Regeneración Nacional (Morena).
Fue durante su tradicional rueda de 

prensa este lunes, donde el morenista 
enfatizó que él está para sumar amista-
des no para generar divisiones, esto al 
reconocer que “tiene amistad con Jorge 
Estefan Chidiac, y con Silvia Tanús”.

Y es que dijo, así como tiene amistad 
con otros sectores de la economía que en 
cierto tiempo decidieron apoyar al diputa-
do federal, Ignacio Mier Velazco, también 
tiene amistad con priistas como Chidiac 
y Tanús.

“Lo que ustedes ven en Morena, en el 

PVEM, en el PT, lo ven en otros partidos, 
con entradas y salidas de ciudadanos, 
que sólo hacen valer sus derechos. No 
es nada extraordinario, que no se haya 
hecho antes, ni se haga después, es par-
te de la normalidad política”.

serán los partidos los que decidan quié-
nes salen o entran a éstos, y si Jorge Es-
tefan Chidiac cumple con los requisitos y 
se compromete a respetar los principios 
de no mentir, no robar, y no traicionar, 
“bienvenido a Morena”, cerró el senador. 
°AURELIA NAVARRO

AÚN NO TERMINA EL 
TRASLADO DE RECLUSAS 
A SERDÁN; YA HAY 200
Puebla, Pue. Actualmente sólo se 
han trasladado 200 reclusas al Cen-
tro de Reinvención Social (Cereso) 
femenil de Ciudad Serdán, según 
lo informó el titular de la Secretaría 
de Seguridad Pública del Estado de 
Puebla, Daniel Iván Cruz Luna, quien 
dijo que hay mujeres que están pen-
dientes por ser llevadas.

“Todavía no están todas las muje-
res del Estado que están siendo pro-
cesadas con medidas cautelares, o 
sentenciadas, todavía no terminamos 
de hacerlo, estamos haciendo de ma-
nera gradual”, dijo. 

El funcionario estatal recordó que 
este Cereso se habilitó por una reco-
mendación de la Comisión Nacional 
de Derechos Humanos, con el obje-
tivo de brindar una atención persona-
lizada a las mujeres que hayan sido 
detenidas por algún delito.

“Este proyecto del Cereso denomi-
nado femenil, es una recomendación 
de la Comisión Nacional de Derechos 
Humanos de hace algunos años y se 
ha trabajado de manera muy escru-
pulosa y sobre todo muy disciplinada, 
actualmente tenemos más de 200 in-
ternas en ese Cereso”, acotó.

Dijo que para este espacio se es-
tableció una reestructuración, donde 
se habilitaron espacios para las re-
clusas que son madres y tienen hijos, 
además se cuenta con área médica, 
donde se tienen fármacos y especia-
listas en brindar atención.

“Hay un reacondicionamiento en 
cuanto a su estructura, y su infraes-
tructura al interior puede contar des-
de el CCTB que ya se rehabilitó de 
manera muy puntual, la clínica de 

-
ción de las mujeres, para las muje-
res que tienen hijos son condiciones 
bastante dignas en las cuales ya se 
encuentran”, dijo.

Asimismo, el secretario reconoció 
que existen algunos aspectos mí-
nimos que no han terminado de ser 
cubiertos, sin embargo, se continúan 
adecuado, como la capacitación de 
custodias, a petición de la Comisión 
Nacional de Derechos Humanos.

“Hay algunos aspectos mínimos 
que nos hacen falta y el puntual be-

algunos centros municipales que to-
davía contamos con ellos, Puebla es 
uno de los pocos Estados que todavía 
cuenta con Ceresos municipales, te-
nían una complicación por sus peque-
ños espacios”, mencionó. °SILVINO CUATE

ABANDONO DE PRIISTAS NI DAÑA NI DEBILITA 
LA COALICIÓN, DIJO EDUARDO RIVERA
Puebla, Pue. Para la dupla, Eduardo Ri-
vera Pérez precandidato a la gubernatu-
ra, y por la alcaldía de la capital, Mario 
Riestra Piña la salida de ciertos militantes 
del PRI no perjudica al proyecto político 
- electoral de la coalición “Mejor Rumbo 
Para Puebla” de cara a los comicios del 
2 de junio.

Rivera Pérez sostuvo que este tipo 
de salidas, como la que se pudiera dar 
de Jorge Estefan Chidiac en próximas 
horas, no representa una desbandada 
dentro del Partido Revolucionario Institu-
cional (PRI).

Pero, además, el panista sostuvo que 
esto sólo evidencia que quienes están 
preocupados por este anunció son los del 
partido Movimiento Regeneración Nacio-
nal (Morena), porque su partido es el que 
está tratando de buscar cuadros en otras 
fuerzas políticas, como el Partido Acción 
Nacional (PAN), y otros más.

“Esto a mí no me preocupa, no hemos 
visto una desbandada de miles de priistas 
que se estén yendo a otra opción política, 
y si algún liderazgo toma una decisión de 
éstas al respecto pues será su decisión 
personal, que yo respetaré”.

El panista enfatizó que las decisio-
nes personales se respetan, pero al no 

Chidiac, Rivera Pérez pidió no adelantar 
especulaciones y esperar a que se den 
las cosas en tanto, el PRI, Partido Acción 
Nacional (PAN), Partido de la Revolución 
Democrática (PRD), y partido Pacto So-
cial de Integración (PSI), están trabajan-
do para mantener la unidad.

“Somos una fuerza política concen-
trada en seguir trabajando, y cada actor 
político tiene el derecho de tomar la ruta 
política que quiera. Hay que estar atentos 
y pendientes de este tipo de decisiones, 
al ser un tema personal”, dijo.

De esto, Riestra Piña detalló que los 
partidos de la coalición “Mejor Rumbo 

Por Puebla” están abiertos a recibir per-

“En este proyecto, también están 
abiertas las puertas, para todos aquellos 

-

Estamos atentos como espectadores 
viendo qué es lo que sucede, respetuo-
sos”.

Riestra Piña precisó que de este lado 
de la coalición “Mejor Rumbo Para Pue-
bla” se está trabajando para mejorar las 
cosas y no con distracciones de que es lo 
que está haciendo el candidato o candi-
datos de enfrente. °AURELIA NAVARRO
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Con la llegada del IPN a Puebla, gobierno 
de Sergio Salomón consolidará desarrollo 
tecnológico y formación académica

LA INFLUENZA COBRÓ LA VIDA DE 
UN POBLANO Y HOSPITALIZÓ A 13

SAN JOSÉ CHIAPA, EL MANDATARIO Y EL DIRECTOR GENERAL DE LA INSTITU-
CIÓN PRESIDIERON EL INICIO DE LOS TRABAJOS DE CONSTRUCCIÓN DEL CEN-
TRO DE INNOVACIÓN E INTEGRACIÓN DE TECNOLOGÍAS AVANZADAS (CIITA)

SAN JOSÉ CHIAPA, Pue. – Con la llegada 
del Instituto Politécnico Nacional (IPN) a 
Puebla, el gobierno estatal consolidará la 

-
lógico, así como la formación académica 
para garantizar el crecimiento comercial 
y productivo y acabar con las brechas de 
desigualdad, expuso el gobernador Ser-
gio Salomón al presidir, en compañía del 
director general de la institución, Arturo 
Reyes Sandoval, el inicio de los trabajos 
de construcción del Centro de Innovación 
e Integración de Tecnologías Avanzadas 
(CIITA) en este municipio.

En su mensaje, el mandatario mencio-
nó que el CIITA representa un parteaguas 
para el desarrollo y consolidación de las 
vocaciones productivas en muchos rubros, 
como el mezcalero, mediante la transfe-
rencia de conocimiento y tecnología para 
generar productos de alto valor agregado, 
así como motivar su inserción en los mer-
cados nacionales e internacionales.

Añadió que este proyecto tiene un 
enfoque social, pues promoverá el esta-
blecimiento de modelos de cooperativis-

lo que permitirá disminuir las brechas de 
desigualdad. Aunado a esto, en el CIITA 
habrá consultoría y asesoría para la im-

apoyo para la exportación y para el em-
prendimiento, además de laboratorios 
para realizar pruebas de calidad y seguri-
dad (automotriz) y para análisis de suelo 
y químicos en alimentos (agroindustrial).

Sergio Salomón recalcó que su admi-
nistración no dejará de promover políticas 

generaciones, así como para que las y 
los poblanos tengan una mejor vida.

Jesús Aquino Limón, subsecretario de 
-
-

ministrativas, servicios, estacionamiento, 
vialidades, explanadas y espacios ver-
des, con el sello de ofertar espacios de 
inclusión, sustentabilidad y medio am-
biente. Además, habrá espacios para 
albergar un auditorio para 100 personas, 
para pruebas textiles y de agua con la-
boratorios especializados, así como in-
muebles destinados para la investigación 
agroindustrial y automotriz.

 CON CIITA, IPN Y GOBIERNO ESTATAL 
FORTALECERÁN PROYECTOS PARA LO-
GRAR DESARROLLO PRODUCTIVO
Arturo Reyes Sandoval, director general 
del Instituto Politécnico Nacional (IPN), 
informó que, con el CIITA, la institución 
y el gobierno estatal buscan impulsar 
las capacidades productivas de la po-
blación, con el acompañamiento de ex-
pertos y de toda la tecnología para fa-
vorecer principalmente a los sectores 
agroindustrial y automotriz. Asimismo, 
dicho centro será símbolo de desarrollo, 
colaboración y futuro.

Comentó que actualmente el IPN cu-
bre el 72 por ciento del territorio nacional, 
y Puebla se convierte en una de las 24 
entidades federativas que cuentan con 
instalaciones de la institución. Reyes 
Sandoval reconoció al gobernador Sergio 
Salomón por priorizar la educación, así 
como impulsar estrategias para conso-
lidar proyectos y fortalecer el desarrollo 
productivo.

En el evento estuvieron presentes el 
senador, Alejandro Armenta Mier, inves-
tigadoras e investigadores del IPN, pro-
ductores, alcaldes de la región, así como 
secretarias y secretarios estatales.

               °REDACCIÓN

EVENTUALES TRIUNFOS 
FAMILIARES NO FUERON 
NEGOCIADOS, DICE 
CLAUDIA RIVERA
Puebla, Pue. La aspirante a la candi-
datura por la alcaldía de Puebla capital, 

alguno de sus dos hermanos, logran el 
triunfo electoral como diputados este 2 
de junio, habrán llegado por sus propios 
méritos y en respeto a sus derechos po-
lítico–electorales, no como producto de 
negociaciones hechas de su parte.

Destacó que Morena tiene cuadros 
jóvenes, y parte de estos son justo los 
hermanos Rivera Vivanco, quienes 
tienen una larga trayectoria dentro del 
partido Movimiento Regeneración Na-
cional (Morena), y no como algunos 
que son “recién llegados” y buscan una 
postulación para 2024.

Mayte Rivera Vivanco, consejera 
estatal de Morena está buscando para 
este 2 de junio la diputación federal por 
el Distrito 12, mientras que David Rivera 
Vivanco, quien a inicios de enero de este 
se incorporó al equipo de trabajo político 
del senador Alejandro Armenta Mier, va 
por la diputación federal del Distrito 09.

En tanto, Claudia Rivera Vivanco 
reiteró que se mantiene en lo dicho, de 
estar a donde el partido la quiera po-
ner, sea la alcaldía de Puebla capital o 
con una posición dentro del Senado de 
la República.

Además, atajó, que, si Morena les 
ha dado oportunidad a nuevos com-
pañeros de otros partidos, esto en alu-
sión a quienes están dejando al Par-
tido Revolucionario Institucional (PRI), 
porque no con mayor razón tendría 
que respaldar a quienes son fundado-
res y militantes de lucha desde hace 
más de 15 años como los hermanos, 
Rivera Vivanco.

En su caso, destacó que si ella se 
atrevió a levantar la mano para buscar 
por tercera vez la alcaldía de Puebla ca-
pital no fue por necedad, o por ocurren-
cia, sino porque cuenta con los números 
que la colocan en la preferencia y en ese 
sentido pidió al partido Morena respete y 
aplique el tema de la alternancia.

Indicó que Puebla, es uno de los 
pocos estados donde aún no se ha vis-
to que, si la gubernatura está siendo 
ocupada por un varón, la alcaldía que-
de para una mujer competitiva, inclu-
so señaló que si este 9 de marzo esta 
medida no se cumple sería lamentable 
para la entidad.

“Lo mencioné en la reunión de ayer, 
el propio gobernador ha sido muy cui-
dadoso de querer respetar la estabili-
dad política, de tener acuerdos, enten-
dimientos y diálogo, nada está dicho, 
en política cualquier cosa puede pa-
sar”, dijo.°AURELIA NAVARRO

Puebla, Pue. En el Estado de Puebla se 

todos fueron hospitalizados, sin embar-
go, sólo 2 recibieron tratamiento, según 
lo informó la titular de la Secretaría de 
Salud, Araceli Soria Córdoba.

La funcionaria estatal explicó que 
actualmente se ha contabilizado un de-
ceso por esta enfermedad, del total de 
acumulados 12 se concentran en la ca-

pital poblana.
Sobre el Dengue comentó que ac-

tualmente son 3 positivos acumulados 
de dengue, sin personas hospitalizadas, 
ni defunciones por este padecimiento.

Con relación al escenario epidemio-
lógico, comentó que hay 16 casos posi-
tivos acumulados, sin embargo, no hay 
decesos por esta enfermedad. 

          °SILVINO CUATE
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Silvia Tanús acabó con 50 
años de militancia en el PRI
Puebla, Pue. La diputada local, Silvia Ta-

Revolucionario Institucional (PRI), pero no 
-
-

ceso Electoral Concurrente 2023-2024.

50 años de haber sido parte de esta fuer-

una “política chapulín”.

-

-

política independiente. 

-
-
-

-

-
-

-

renuncia-”.

EL D -
-

Tanús Osorio no se puede interpretar 

-

-

sufriendo una crisis de desbandada, aun 

-

-

-

-

-

-

“Ella se va a la iniciativa privada, a 

-
-

aspirante a la candidatura para el Sena-
do de la República, esto producto de los 

-

-

-

-

al Senado al parecer estaba reservada 
°AURELIA NAVARRO

Santa Rita Tlahuapan, Pue- Policías 

-

los pobladores pretendían linchar.
El señalado fue llevado a la Direc-

-
toridad correspondiente.

al interior de una vivienda de la calle 

-

°CAROLINA GALINDO
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Anuncian el tradicional 
Carnaval de Huauchinango 
del 10 al 13 de febrero

Huauchinango, Pue. Autoridades munici-
pales y organizadores dieron a conocer 
el tradicional Carnaval de Huauchinango 
2024, que se realizará del 10 al 13 de fe-
brero.

Encabezados por Rogelio López An-
gulo, presidente municipal de Huauchi-
nango, se dio a conocer que el Carnaval 
de Huauchinango 2024 que se llevará 
a cabo en el municipio e invitaron a to-
dos los poblanos y visitantes para asistir 
a este municipio enclavado en la Sierra 

SE TRABAJA PARA INSTALAR DRE-
NAJE SANITARIO EN OZOMATLÁN, 
HUAUCHINANGO
Huauchinango, Pue. Rogelio López An-
gulo, presidente municipal de Huauchi-
nango, dio a conocer que este año 2024 

el municipio.
Familias de Ozomatlán, Huauchinan-

go, contarán con sistema de drenaje sa-
nitario

Adelantó que colonias, comunidades 

como la instalación del drenaje sanitario 
en la calle Miguel Hidalgo, de la localidad 
de Ozomatlán.

Un servicio que durante varias admi-
nistraciones estuvieron solicitando y aho-
ra en poco tiempo podrán tener este ser-
vicio básico, dijo López Angulo. REDACCIÓN

PIERDE LA VIDA POR SOBREDOSIS EN IZÚCAR; 
LO LEVANTARON EN LA VÍA PÚBLICA

Izúcar de Matamoros, Pue. Un hombre 
murió en el Hospital General de Izúcar 
de Matamoros tras ser ingresado al área 
de urgencias por una presunta sobredo-
sis de estupefacientes, esto luego de que 
fuera levantado de la vía pública en la 
comunidad de Rijo perteneciente al mu-
nicipio de Tilapa, según el reporte de la 
policía investigadora.

El lamentable acontecimiento fue re-

portado al 911 por vecinos de la comuni-
dad quienes indicaron que el hombre del 
que se desconoce su identidad caminaba 
normal y de un momento a otro se desva-
neció frente a un domicilio particular. 

Por lo anterior, paramédicos del siste-
ma de emergencias médicas arribaron al 
lugar para revisar al joven al que lograron 
estabilizar para trasladarlo al nosocomio 
izucarense, donde los médicos hicieron 

todo lo posible por salvarle la vida, pero 
lamentablemente horas más tarde perdió 
la vida.

Al sitio arribaron elementos de la 
Agencia Estatal de Investigaciones para 
efectuar el levantamiento del cuerpo, el 
cual se mantiene en calidad de descono-

-
moros, donde se efectuará la necropsia 
de ley. URIELMENDOZA

“EL BOLERO” SE LIBRÓ 
DE SER LINCHADO POR 
SEGUNDA VEZ; LE QUE-
MARON SU CASA EN 
TEHUACÁN
Tehuacán, Pue. Miguel Ángel N., 
alias “El Bolero” por segunda ocasión 
estuvo a punto de ser linchado ante el 
hartazgo de los habitantes, este su-
jeto el día 12 de diciembre robó una 

-

robando en una casa habitación.
Ante este hartazgo los vecinos lo 

empezaron a golpear minutos des-
pués llegó la Policía Municipal para 
rescatarlo, situación que causó mo-
lestia entre los habitantes del fraccio-
namiento Agua Blanca que optaron 
por incendiar la vivienda donde este 
sujeto se resguardaba y en donde 
dan a conocer los vecinos que tenía 
artículos productos de sus robos de 
unidades desvalijadas.

Y es que ante la falta de denun-
cia directa a este sujeto de nombre 
Miguel Ángel N. alias “El Bolero” es 
dejado en libertad, así que hacen la 
invitación a las personas que se han 
visto afectadas que pongan su de-
nuncia ante la autoridad competente 
y no quede en libertad sólo por falta 
administrativa. LUZ MARIA ZAYAS

ASALTAN A CLIENTES 
Y DUEÑOS DE BAR EN 
TEHUACÁN
Tehuacán, Pue. Clientes y la geren-
cia del bar Los Caracoles Las Bu-
gambilias, ubicado en la junta auxiliar 
de San Lorenzo Teotipilco, en Tehua-

Un grupo armado de cinco personas, 
entre ellos una mujer, ingresaron al bar 
para amagar y despojar a los clientes y 
propietarios de carteras y celulares.

En un video que circula ya en re-
des sociales se puede ver a los pre-
suntos delincuentes que van vestidos 
con sudaderas de color negro, uno 
lleva sudadera roja, gorra y cubrebo-
cas para no ser reconocido.

Todos los sujetos portaban armas 
largas; las autoridades fueron alerta-
das tras el asalto, quienes al llegar al 
lugar realizaron un operativo para dar 
con los responsables sin tener éxito.

Hasta el momento se desconoce 
el monto de lo robado por estos suje-
tos y tampoco se sabe si hay denun-
cia por parte de los propietarios y la 
clientela. LUZ MARIA ZAYAS
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Comerciante fue ejecutado en las 
puertas de su casa en Tehuacán
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Tehuacán, Pue. José N., de 55 de años 
de edad, fue asesinado de varios impac-
tos de bala, por sujetos desconocidos.

Los hechos se registraron sobre la ca-
lle Nicolás Bravo afuera de su domicilio 
en la colonia el Tepeyac.

Versiones de algunos vecinos dieron 
a conocer que sólo escucharon varias de-
tonaciones y posteriormente encontraron 
a José N. tirado en la banqueta.

Al lugar arribaron personal de Cruz 
Roja para brindar los primeros auxilios, 
pero al tener contacto con el cuerpo ya 

nada pudieron hacer y fue declarado 
muerto.

Al lugar acudió la Policía Municipal 
quien acordonó la zona, posteriormente 
arribó personal de la Agencia Estatal de 
Investigación para hacer el levantamien-
to del cuerpo y trasladarlo al Semefo para 
practicar la microcirugía de ley.

Hasta el momento los familiares des-
conocen el motivo por el cual ejecutaron 
a su familiar que en vida llevaba el nom-
bre de José y tenía una edad de 55 años 
y se dedicaba al comercio. LUZ MARIA ZAYAS

CAE LÍDER DE “LOS CHI-
LANGOS”, BANDA DELIC-
TIVA DEDICADA AL ROB0 
EN TEXMELUCAN
San Martín Texmelucan, Pue- Elementos 
de la Policía Municipal de Texmelucan de-
tuvieron a Javier “N”, alias “El Chilango”, 
líder de la banda de “Los chilangos”, re-
lacionados con varios hechos delictivos 
como robo a transeúnte, a través de vía 
Facebook, transporte y robo de vehículo a 
mano armada, en la cabecera municipal y 
en el municipio de San Salvador El Verde.

La detención se registró en la junta 
auxiliar San Cristóbal Tepatlaxco, cuando 
los elementos de la Policía de Texmelu-
can recibieron un reporte de que un hom-
bre estaba asaltando a los transeúntes.

Por lo que, los elementos se traslada-
ron al lugar y al llegar el sujeto se dio a la 
fuga, iniciando una persecución que cul-
minó en la detención de Javier “N” alias 
“El Chilango.

Durante una revisión se le encontró un 
objeto metálico en la parte de la cintura 
de lado izquierdo, con características si-
milares a un arma de fuego.

Además, en la bolsa derecha de su 
pantalón se le encontró 49 envoltorios de 
plástico transparente que en el interior 
contienen piedra granulada con caracte-
rísticas similares a la droga cristal.

Por lo que fue asegurado y traslada-
do a las instalaciones de la Secretaría 
de Seguridad Pública, para ser puesto a 
disposición ante la autoridad competente.

Cabe mencionar que, Javier “N” Alias 
“El Chilango” era un objetivo rojo de los 
más buscados en la región de San Martín 
Texmelucan. Con esto se inicia la desar-
ticulación de la banda de “Los chilangos”

                             CAROLINA GALINDO
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En su sitio web promete resul-
tados a partir de la primera sesión, 
dependiendo de la inflamación e 
intoxicación del organismo de cada 
paciente. Su precio oscila en los 600 
pesos si solo es media hora, mientras 
que 60 minutos tiene un valor de 
1,200 pesos.

FALTA INVESTIGACIÓN  
CLÍNICA POR PARTE  
DE FUENTES FIDEDIGNAS

“TENGO DOS NIÑOS , UNO DE ELLOS SE 
enfermaba seguido de los bronquios. 
Siempre en la misma época del año, 
de mayo a agosto, tenía que estar 
comprando medicamento. Pedía 
reducir la cantidad de fármacos, 
así llegó el hidrógeno molecular a 
nuestras vidas. Puede ser vía cánula 
nasal o en agua hidrogenada”, dice 
Rabadan.

Aunque esta terapia ofrece múl-
tiples beneficios desde la voz de em-
prendedores, usuarios y empresas, 
Johana Ojeda, ingeniera biomédica 
y presidenta de la Asociación Vida y 
Células Madre (asociación civil sin 
fines de lucro), argumenta falta de 
investigación clínica por parte de 
fuentes fidedignas como universida-
des e institutos gubernamentales.

“Algunos estudios describen que 
cuando se logra aumentar la can-
tidad de hidrógeno en estos tejidos 
donde están las reacciones oxidati-
vas se detiene el efecto dañino. Re-
sulta algo fácil de medir cuando se 
evalúa el cultivo de células en el labo-
ratorio, bajo unas condiciones muy 
controladas o incluso en modelos de 
animales pequeños, pero en huma-
nos es difícil”, explica.

Con la llegada de una nueva tera-
pia, en palabras de Ojeda, se busca 
en primera instancia la reproduci-
bilidad de lo publicado, después los 
ensayos preclínicos; si utilizaron un 

modelo pequeño de animales para 
revisar cuál era el efecto y luego, a tra-
vés del resultado, se justifica utilizar 
ejemplares más grandes que sean pa-
recidos a la fisiología humana como 
los primates; además, de manera in-
dispensable, ensayos clínicos de pre-
ferencia doble ciego y aleatorizados.

“Esto nos indicaría qué tan pareci-
do pudiera ser el efecto de esa tera-
pia con esas dosis, con este método 
de administración, en los humanos. 
Es un rubro que no encontré respec-
to al hidrógeno molecular. Además, 
otro de los puntos importantes a 
revisar cuando se realizan nuevas 
terapias, es quién está haciendo la 
investigación: un fondo del gobierno, 
empresas, un grupo de hospitales, ya 
que puede haber un sesgo para re-
portar los beneficios”, dice.

Ojeda, quien cuenta con una 
maestría en Tecnología en Células 
Madre por la Universidad de Not-
tingham, Inglaterra, deduce que a 
quien más le interesa un tratamien-
to que no genere adicciones, sea ba-
rato y no conlleve complicaciones es 
al gobierno, entonces, “¿por qué no 
invertiría en algo como el hidrógeno 
molecular cuando supuestamente te 
ayuda a reducir el dolor neuropático 
y la investigación tiene más de una 
década?

“Desde mi punto de vista, no digo 
que no funcione, pero no existe la 
suficiente evidencia de cómo podría 
aplicarse este hidrógeno molecular 
para generar este tipo de beneficios 
a los que está asociado, que es lo 
que pedirán las agencias regulado-
ras como la FDA (Administración 
de Alimentos y Medicamentos, de 
Estados Unidos) y la Cofepris (Co-
misión Federal para la Protección 
contra Riesgos Sanitarios, de Méxi-
co)”, concluye. 

Bienestar
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“No existe la suficiente 
evidencia de cómo podría 
aplicarse este hidrógeno 
molecular para generar  
los beneficios a los que  
está asociado”.

PAMELA Y ARTURO CONOCIERON 
ESTA TERAPIA EN 2019. Aseguran 
haber visto cambios impresionantes  
en casos de migraña y cáncer.
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INE frena a 106 
militantes de Morena 
como capacitadores 
electorales y 33 del 

frente opositor
La comisión de quejas y denuncias 
del Instituto Nacional Electoral de-
terminó que 214 personas que se 

político no podrán participar como 
capacitadores electorales o supervi-

sores en elecciones de 2024.
POR: REDACCIÓN ANIMAL POLÍTICO

Doscientas catorce personas que se encuentran afi-
liadas a un partido político y buscaban ser capaci-
tadores electorales o supervisores para el proceso 
electoral en curso de cara a las elecciones de 2024 
fueron excluidos por el Instituto Nacional Electoral 

para garantizar la imparcialidad de los comicios.
La mayoría de los militantes pertenecen a Morena. Se 

trata de 160 personas que aspiraban a ser reclutados como 
capacitadores electorales, pero que se encontraban afiliados 
al partido por lo que no pudieron continuar con el proceso 
por la posible vulneración a los principios de independencia 
e imparcialidad en la integración de los órganos electorales.

Mientras que los militantes que se encuentran afilados al 
PAN (17), PRI (6) y PRD (10) sumaron 33 y de Movimiento 
Ciudadano fueron 21.

En total, la queja contemplaba a 264 personas que pre-
suntamente pertenecían a un partido político, pero 50 logra-
ron acreditar que fueron inscritos sin su conocimiento al pa-
drón de militantes de los partidos.

Fue el caso de la queja ACQyD-INE-24/2024 que incluía a 
20 personas que desconocieron su militancia a Morena, pero 
solo 18 lograron acreditar que no consintieron la inscripción 
al padrón morenista y las otras dos aceptaron no solo haber 
sido afiliados sino también que participaron en asambleas del 
instituto político.

De acuerdo con la Ley General de Instituciones y Pro-
cedimientos Electorales y una sentencia de la Sala Superior 
del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, los 
supervisores y capacitadores tienen que acreditar la no mili-
tancia partidista mínima de un año.

DESIGNA INE A 49 MIL 748 SUPERVISORES 
Y CAPACITADORES
La contratación de las y los supervisores electorales y ca-
pacitadores electorales se realizará los próximos 16 y 24 de 
enero.

Hasta el pasado 10 de enero de 2024, las juntas distrita-
les y locales remitieron a la Unidad Técnica de lo Contencioso 
Electoral más de 2 mil 52 quejas o desconocimiento de afilia-
ción a los partidos políticos, de los cuales se han registrado 
153 expedientes.

El pasado13 de enero, los 300 Consejos Distritales del 
INE designaron a siete mil 118 supervisores electorales y a 
42 mil 630 capacitadores asistentes Electorales, quienes vi-
sitarán a cerca de 12.8 millones de ciudadanas y ciudadanos 
insaculados para integrar las Mesas Directivas de Casilla a 
instalarse en la Jornada Electoral del 2 de junio de 2024.
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